
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00020            DEL  22/03/2022 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 01.06.2021. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 22 del mese di marzo, alle ore 09:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 



 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto NO  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giacinto Lisco Carlo Patruno Giovanni Putignano Giovanna Salemmi Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 01.06.2021 

 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 E IN 

APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL PRESIDENTE 

DEL MUNICIPIO 2 AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 

 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di Consiglio del 01 GIUGNO 2021, allegato in 

copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso 

della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati omessi 
sia il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto dall’art.10 
comma 3 del vigente regolamento sul decentramento amministrativo, 
sia quello di regolarità contabile, in quanto non vi sono adempimenti 
finanziari; 

 

Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

D E L I B E R A 

 

 

APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 01 GIUGNO 2021  



 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 01.06.2021. 

 

 

  

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO = 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO =  

PUTIGNANO =  

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI =  



 

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 15 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 01.06.2021. 

       

 
      ESITO VOTAZIONE 

      

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente  

 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 



 

APPROVA 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 2
POGGIOFRANCO-PICONE-

CARRASSI-SAN PASQUALE-
MUNGIVACCA

Consiglio municipale 

1° giugno 2021

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore

Abbatescianni Alessandra, presente e do il consenso.

Ambruosi Virginia, assente.

Battista Loredana, presente e do il consenso.

Bondanese Giuseppe, presente e do il consenso video.

Colapietro Matteo, assente.

Damiani Nicola, presente. Do il consenso.

Di Pantaleo Davide, presente e do il consenso.

Fiorentini Emanuela, presente e do il consenso.

Lisco Giacinto, presente e do il consenso.

Losito Riccardo, presente. Do il consenso. 

Moncada Vincenzo, presente. Do il consenso.

Patruno Carlo, assente.

Putignano Giovanni, presente e do il consenso.

Rella Giuseppe.

È entrato Colapietro.

Consigliere Colapietro

Sì, presente e do il consenso.

Direttore

Rella Giuseppe, assente.

Ruggiero Pierpaolo, assente.

Salemmi Giovanna, presente e do il consenso.
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Santeramo  Vito,  presente.  Do  il  consenso  e  chiedo  la

giustifica. Grazie.

Scannicchio Saverio, presente e do il consenso.

Schirone Luigi, assente.

Traversa Giuseppe, presente. 

La giustifica?

Consigliere Traversa

Sì, grazie.

Direttore

Allora, anche Traversa.

Consigliere Colapietro

Anche  per  me,  Direttore  chiedo  scusa,  la  giustifica.

Colapietro.

Intervento

Anche per me, Direttore, grazie.

Direttore

Allora, sono 15 presenti. 

Intervento

È entrato Ruggiero.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 3



Municipio 2 Poggiofranco-Picone- Carrassi- San Pasquale- Mungivacca         seduta consiliare 1° 
giugno 2021

Direttore

Con Ruggiero 16 più il Presidente.

Presidente

Grazie, Direttore. Anche io presto il consenso alle riprese

video.

Constatata la presenza del numero legale, dichiaro aperto

il Consiglio.

Passiamo subito a trattare il primo Punto all’Ordine del

Giorno: “Presa d’atto adesione Gruppo Consiliare “Partito

Democratico”  da  parte  del  Cons.  Luigi  Schirone  e

conseguente  modifica  della  composizione  della  Conferenza

dei Capigruppo”. Dunque, a seguito della convalida degli

eletti  alla  carica  dei  Consiglieri  avvenuta  con

deliberazione  n.  34  del  2019,  veniva  istituita  la

Conferenza dei Capigruppo sulla base delle indicazioni dei

partiti dei movimenti politici eletti. Con successiva nota

del novembre 2019, il Consigliere Bondanese comunicava la

modifica del Capogruppo del Gruppo Movimento 5 Stelle. Poi,

successivamente  con  nota  del  20  agosto  il  Consigliere

Schirone già eletto nelle liste di Forza Italia comunicava

la  sua  adesione  al  Gruppo  Consiliare  Misto.  Con  nota

dell’ottobre 2020, il Consigliere Moncada eletto già nelle

liste Movimento 5 Stelle (audio del Presidente disturbato)

al Gruppo Consiliare Misto. E poi, successivamente con nota

del marzo 2021 al Gruppo Consiliare “Sud al centro”. Da
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ultimo,  con  nota  datata  23  maggio  2021,  il  Consigliere

Luigi  Schirone  ha  comunicato  la  sua  adesione  al  Gruppo

Consiliare  del  Partito  Democratico.  Risulta,  pertanto,

necessario modificare la composizione alla Conferenza dei

Capigruppo  essendo  venuto  meno  l’unico  Consigliere

appartenente al Gruppo Misto e quindi al momento non esiste

più. Conseguentemente, ad oggi la Conferenza dei Capigruppo

risulta composta: dal sottoscritto Presidente, nonché dai

Consiglieri Putignano per il Gruppo Decaro Sindaco; Patruno

per il Gruppo Decaro per Bari; Di Pantaleo per il Gruppo

Partito Democratico; Ruggiero per il Gruppo Forza Italia;

Ambruosi per il Gruppo Fratelli d’Italia; Bondanese per il

Gruppo Movimento 5 Stelle; Colapietro per il Gruppo Lega

Salvini; Lisco per il Gruppo Bari Impegno Comune; Moncada

per il Gruppo Sud al centro.

Dichiaro aperta la discussione, ci sono degli interventi? 

Consigliere Di Pantaleo

Sì, io Presidente.

Direttore

Un  attimo  solo,  mi  scusi  Consigliere,  diamo  atto  che  è

entrato il Consigliere Patruno e il Consigliere Rella. 

Presidente

Anche la Consigliera Ambrousi. 
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Direttore

Ruggiero l’avevo già inserito. 

Presidente

Ambrousi forse no, Direttore.

Direttore

Ambruosi, Rella e Patruno.

Presidente

Benissimo. Dato atto di questi ingressi, cedo la parola al

Consigliere Di Pantaleo. Prego.

Consigliere Di Pantaleo

Sì,  Presidente  grazie.  Oggi  il  Consigliere  Schirone  non

potrà partecipare al Consiglio perché ha avuto un’urgenza.

Niente, ci teneva a dire a tutto il Consiglio che lui ha

fatto questa scelta di passaggio nel Partito Democratico.

Lui diciamo che non ha chiamato passaggio perché lui ha

sempre sposato per chi lo conosce come me da tanti anni,

siamo entrati in Consiglio insieme io e Gino nel 2004, lui

ha sempre sposato tutte le iniziative e tutte le attività

che  venivano  promosse  dalla  Maggioranza  della

circoscrizione  e  poi  ora,  diciamo,  dal  2014  dalla

Maggioranza del II Municipio. Lui ha fatto questa scelta

perché condivide pienamente la linea programmatica del PD
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sia  a  livello  locale  che  anche  a  livello  nazionale,

soprattutto  a  livello  nazionale.  Noi,  come  Gruppo  siamo

contenti perché è una persona che, come ho detto prima, è

impegnata nel sociale e condivide diciamo tutto ciò che di

buono viene fatto dal nostro Comune e dalla piccola (audio

del Consigliere Schirone disturbato) Comunale che sarebbe

il  II  Municipio.  Quindi,  io  a  nome  di  tutto  il  Gruppo

faccio un grande in bocca al lupo e gli auguri al nostro

figlio prodigo, Consigliere Schirone. 

Presidente

Grazie, Consigliere Di Pantaleo. Devo dare atto, in qualità

di  Presidente,  che  il  Consigliere  Schirone  anche  fin

dall’inizio  quando  è  stato  eletto  nelle  fila

dell’Opposizione  ha  sempre  svolto  un’attività  politica-

amministrativa  costruttiva,  mai  di  rottura,  mai  di

contrasto  fine  a  se  stesso  e  devo  dare  atto  anche  che

gradualmente la sua attività politica-amministrativa si è

sempre  più  allineata  a  quella  dell’Amministrazione  fino,

diciamo, prima attraverso il passaggio nel Gruppo Misto e

adesso attraverso il passaggio nel Gruppo Consiliare del

Partito Democratico. 

Ci  sono  altri  interventi?  Nessuno.  Dichiaro  chiusa  la

discussione.  Direttore  una  votazione  di  presa  d’atto,

prego.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 7



Municipio 2 Poggiofranco-Picone- Carrassi- San Pasquale- Mungivacca         seduta consiliare 1° 
giugno 2021

Direttore

Ci sono contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente

All’unanimità  dei  presenti  la  proposta  di  deliberazione

viene approvata. 

Passiamo…

Consigliere Rella

Buongiorno a tutti.

Presidente

Buongiorno.  Diamo  atto  dell’ingresso  del  Vicepresidente

Rella.

Direttore

L’avevamo già messo.

Presidente

Passiamo al secondo Punto all’Ordine del Giorno.

Consigliere Bondanese

Presidente, chiedo scusa, posso chiedere un anticipo di un

Punto?

Presidente
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Ne ha facoltà, Consigliere Bondanese.

Consigliere Bondanese

Chiedo  l’anticipo  del  Punto  5,  l’interrogazione.  Posso

spiegarla anche la motivazione?

Presidente

Prego.

Consigliere Bondanese 

Sì,  chiedo  poiché  personalmente  mi  sono  arrivate  anche

delle richieste per quanto riguarda il bilancio partecipato

e quindi è per questo che ho condiviso con altri membri

questa  interrogazione,  quindi  anche  per  poter…  diciamo,

personalmente  non ho  problemi a  trattarlo prima  o dopo,

tanto  comunque  andrà  trattato,  però  anche  per  poter

liberare  prima  cittadini,  associazioni  che  sono  sicuro,

perché ripeto a 5 ho dato io pochi minuti fa il link della

diretta  YouTube,  quindi  ci  stanno  seguendo  in  questo

momento, quindi per poterli magari liberare prima e dare

prima una risposta ai vari quesiti che chiediamo. Chiedo a

tutto il Consiglio se è possibile anticipare questo Punto.

Presidente

Va  bene,  Consigliere  Bondanese.  Io  sono  certo  che  i

cittadini  sono  appassionati  anche  dal  dibattito  e  della
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discussione relativi agli altri Punti, però ciò nonostante

ci sono, diciamo, c’è la possibilità di un intervento a

favore e un intervento contro la proposta del Consigliere

Bondanese. Ci sono interventi? Nessuno. Allora, Direttore

poniamo ai voti la proposta di anticipo del Punto numero 5

all’Ordine del Giorno, avanzata dal Consigliere Bondanese.

Prego.

Direttore

Contrari? Astenuti? All’unanimità. 

Presidente

Allora, passiamo a discutere il Punto numero 5 all’Ordine

del Giorno, si tratta di un’interrogazione presentata in

data 25 maggio 2021 dalla Consigliera Virginia Ambruosi del

Gruppo Fratelli d’Italia che invito a presentare la propria

interrogazione. Prego, Consigliera Ambruosi.

Consigliere Ambruosi

Sì,  buonasera  a  tutti.  Virginia  Ambruosi,  Fratelli

d’Italia. 

L’interrogazione verte proprio sull’esito della votazione

del  bilancio  partecipato  2021  presentato  dal  Municipio,

cioè del Municipio 2. Considerato che a novembre del 2020

la  Commissione  Speciale  –  fu  costituita  una  Commissione

Speciale – proprio specifica per il bilancio partecipato e
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che c’è stata anche una consultazione pubblica per dar voce

a tutte le istanze dei cittadini. Diciamo che alla fine di

questa Commissione sono pervenuti moltissimi dei progetti e

quant'altro,  per  cui  l’impegno  era  quello  di  poi  dover

chiedere  alla  parte,  diciamo,  al  Comune  i  finanziamenti

oppure allargare il bacino di capienza del denaro per poter

dare  atto  ai  progetti  che  poi  sono  stati  pian  piano

presentati anche alle tre Commissioni.

Faccio presente che la votazione dei progetti era online

sul portale del Comune e che aveva una scadenza. Io faccio

riferimento a pochi giorni fa, ho proceduto a simulare una

votazione  e che  questa valutazione  ancora non  era stata

chiusa, per cui era possibile ancora votare dei progetti. 

Fatto sta che ad oggi l'evolversi di questi progetti, di

questi,  diciamo,  il  seguito  che  c’è  stato  poi  di  tutto

questo bilancio della Commissione Speciale noi non abbiamo

saputo  alcuna  notizia,  non  ne  abbiamo  e  non  sappiamo

neanche che intenzioni si hanno, cioè io faccio presente e

questa è la voce della cittadinanza, cioè la cittadinanza

ha proposto e ha dato delle idee. Idee che dovevano essere

poi  sviluppate però  da ogni  singola Commissione  per poi

trasformarle  in  progetti,  in  linee  di  indirizzo,  in

progetti e poi un'evoluzione di quelli che potevano essere

i bandi da poter effettuare. 

Per cui, chiediamo che seguito ha avuto questa Commissione?

I progetti, le idee, qual è stata l'evoluzione? Questa è
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l'interrogazione  di base  poi se  gli altri  miei colleghi

vogliano  aggiungere  qualche  altra  cosa  invito  ad

intervenire  in  maniera  tale  che  possiamo  dare  maggior

spunto e avere maggiori risposte in merito alla Commissione

Speciale che si è istituita a novembre del 2020. 

Presidente

Grazie, Consigliera Ambrousi. Consigliere Bondanese, prego.

Consigliere Bondanese

Sì, Giuseppe Bondanese, Movimento 5 Stelle. 

Dunque, aggiungo a quello che ha detto la collega Ambruosi

che ciò che interessa sapere è al di là dell’esito di tutta

la  procedura  che  poi  naturalmente  si  concluderà  con  il

bilancio quello comunale, quindi il fatto che magari tutti

e 5 i Municipi possono aver fatto un bilancio partecipato,

poi  ci  deve  essere  una  riunione  tra  i  Presidenti  di

Municipi,  però  noi  vogliamo  capire  anche  a  livello  del

nostro Municipio, del Municipio 2 a che punto siamo, in che

fase,  a  che  livello  siamo  arrivati,  poiché  le  ultime

notizie sono quelle appunto della votazione che si è chiusa

il 31 marzo, credo che dal31 marzo ad ora l'esito si sa e

quindi quello che è importante per noi è capire quali sono

stati i progetti che sono stati votati dai cittadini, quali

sono le idee che i cittadini hanno ritenuto meritevoli di

attuazione. Perché quelli che magari sono rimasti fuori,
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quelle  idee  che  non  andranno  a  essere  implementati  nel

bilancio partecipato magari ogni singola Commissione nella

propria competenza può avere un orientamento perché se i

primi  votati  entrano  nel  bilancio  partecipato  e  quindi

hanno  un  ordine  prioritario,  anche  le  altre  idee  che

comunque sono state tutte espresse dai cittadini vogliamo

anche  tenerle  in  considerazione  nelle  tre  Commissioni.

Quindi, avere questa classifica, questo ordine di priorità

può  aiutare  tutti  ad  andare  nella  direzione  migliore,

quindi a poter fare delle scelte consapevoli oltre che con

le nostre idee anche implementare le idee dei cittadini.

Questa è sostanzialmente.

Presidente

Grazie, Consigliere Bondanese. Consigliera Fiorentini.

Consigliere Fiorentini

Sì, salve. Emanuela Fiorentini, Partito Democratico.

Sì,  in  effetti  diciamo  ci  tengo  a  precisare  che  nel

bilancio  partecipato,  nella  Commissione  del  bilancio

partecipato  sono  arrivati  dei  progetti,  ma  dei  vari

progetti  noi  in  Commissione  e  tutti  quanti  abbiamo

estrapolato delle idee e quindi i bisogni dei cittadini,

insomma, del nostro territorio. Questo lavoro c’è servito

per essere più vicino appunto ai cittadini e comprendere

come andare incontro a loro e quindi proprio in vista di
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questo avvicinamento, di questa voglia appunto di creare un

legame stretto, c’è bisogno, appunto, di avere riscontro,

insomma poi, della loro poi idea successiva perché noi dopo

aver  fatto  questo  lavoro  abbiamo  dato  ai  cittadini  la

possibilità  di  ricreare  diciamo  un  ordine  di  priorità,

ecco. Fermo restando che ogni idea sarà per noi e dovrà

essere per noi erano un punto di riferimento per ciascuna

Commissione nei lavori praticamente futuri almeno questo è

quello che è venuto fuori durante la Commissione Speciale.

Quindi,  alla  luce  di  questo  abbiamo  bisogno  appunto  di

sapere l’ulteriore riscontro dei cittadini. Grazie. 

Presidente

Grazie, Consigliera Fiorentini. Ci sono altri interventi?

No.  Allora,  per  quello  che  riguarda  il  bilancio

partecipato,  avendo  io  partecipato  alla  Conferenza  dei

Presidenti proprio l’organo prescritto per la formazione o

quanto  meno  (audio  del  Presidente  disturbato)  delle

proposta del bilancio partecipato, vi posso preannunciare

che quest’anno per via dell’emergenza epidemiologica, dalla

quale  spero  possiamo  uscire  il  prima  possibile,  non  è

risultato  possibile  finanziare  alcuna  proposta  e  alcun

intervento  ulteriore  di  quelli  che  avevate  individuato

nella Commissione Speciale. Quindi, già vi preannuncio che

pur avendo riportate tutte le proposte in Conferenza dei

Presidenti,  il  bilancio  che  è  stato  peraltro  approvato
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credo  la  settimana  scorsa  dal  Consiglio  Comunale,  non

prevede  alcuna  forma  di  finanziamento  ulteriore,  alcuna

risorsa economica in più rispetto a quelle che già erano

previste  perché  con  una  scelta  politica  a  mio  avviso

assolutamente  condivisibile  l’Amministrazione  Comunale  ha

ritenuto di dover utilizzare tutte le risorse disponibili

per fronteggiare le varie emergenze che sono connesse alla

situazione che stiamo vivendo. 

In ogni caso, per quanto riguarda gli esiti della votazione

che in effetti probabilmente non è stata chiusa alla data

del 31 marzo proprio perché non essendovi esigenza di dover

sottoporre  al  Consiglio  Comunale  una  graduatoria  sapendo

già  che  non  vi  era  la  possibilità  di  un  finanziamento

specifico, diciamo che si è consentita la possibilità di

continuare a votare in maniera da consentire a un maggior

numero di cittadini di partecipare appunto a questa forma

di votazione, fermo restando che gli esiti della votazione

saranno  comunque  sottoposti  l’anno  prossimo  ovviamente

eventualmente  insieme  alle  ulteriori  proposte  che  il

Municipio riterrà eventualmente di individuare. 

Detto  ciò,  vorrei  cedere  la  parola  al  Direttore  sulle

questioni squisitamente tecniche in ordine, diciamo, alla

votazione online che c’è stata. Prego, Direttore.

Direttore
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Allora, la votazione è rimasta aperta. I progetti che sono

stati individuati dalla Commissione sino a dicembre, volevo

ricordare che la Commissione ha avuto termine formalmente

al  31  dicembre  2020,  erano  e  sono  a  disposizione  del

pubblico. Al momento non posso dare dati precisi perché non

sono  da  me  detenuti  e  il  server  non  è  gestito  dal

Municipio, però quanto prima fornirò nota scritta con tutti

i risultati. 

Presidente

Grazie, Direttore. Quindi, in attesa della nota scritta del

Direttore, credo che non vi siano ulteriori osservazioni…

Consigliere Ambruosi

Posso chiedere una cosa, Presidente?

Presidente

Prego, Consigliera Ambruosi. 

Consigliere Ambruosi

Volevo giusto capire, ma verranno messi anche sul sito i

risultati?  Ci  sarà  una  comunicazione  alla  cittadinanza?

Cioè  i  risultati  chi  arriva  prima,  cioè  tutto  l’iter

eventualmente verrà pubblicato sul sito del Municipio in

merito al bilancio partecipato? 
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Presidente

Allora,  stiamo specificando  che questa  è stata  la prima

volta in assoluto che un Municipio del Comune di Bari ha

seguito il procedimento così come previsto dal Regolamento,

mi piace rimarcare questa particolarità, ritengo che sia

assolutamente necessario che chiusa la votazione da parte

dei cittadini, venga pubblicata la graduatoria delle varie

progettualità, così come erano state sottoposte al voto. È

chiaro che essendo stato approvato il bilancio e sapendo

già che non vi era spazio per introdurre questi progetti

nel bilancio che si andava ad approvare, tutto ciò supera

qualsiasi carattere di urgenza, quindi è un’attività che

adesso  andremo  a  fare  compatibilmente  con  i  tempi

dell’ufficio. 

Consigliere Ambruosi

Siccome  l’ho  sentita  male,  per  cui  non  abbiamo,  non  ci

diamo un tempo, cioè possiamo dire un mese, non diamo un

tempo.

Presidente

Non c’è una scadenza (audio del Presidente disturbato).

Consigliere Ambruosi

Presidente, la sento male, non so se sono io. 
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Presidente

Il bilancio è stato approvato la settima scorsa, quindi non

c’è una scadenza…

Consigliere Ambruosi

No, no, non c’è una scadenza. Ma è opportuno che ci diamo

un termine oppure no? Ce la vogliamo dare una scadenza, che

ne so, tra un mese.

Presidente

Allora,  guardi non  è una  cosa che  seguiamo direttamente

noi, c’è la Ripartizione tecnologica del Comune che ci dà

una mano su questo tipo di attività. Quindi, che termine

vuole  che  le  dia  io  se  è  una  cosa  che  non  dipende

direttamente  da noi  e dai  nostri uffici.  Adesso abbiamo

interessato,  attraverso  il  Direttore,  la  Ripartizione

diciamo  tecnologica  che  ci  assiste  in  questo  tipo  di

attività,  appena  sarà  pronta  la  graduatoria  la

pubblicheremo sulle pagine dedicate al Municipio 2 presenti

sul sito del Comune e così diciamo sarà chiaro a tutti

quanti l’esito della votazione, però non c’è urgenza. Cioè,

se avviene entro il mese di giugno o avviene entro il mese

di luglio non cambia nulla, questo lo vorrei chiarire. 

Ci sono altri interventi? Consigliere Moncada, prego.

Consigliere Moncada
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Presidente, io intervengo in quanto ero Presidente della

Commissione Speciale bilancio partecipato che è anche la

Commissione  che  si  è  istituto  per  l’anno  2020.  Volevo

chiarire nel merito che il dubbio che è stato posto è stato

da  me  rigirato  all’Amministrazione  stessa  in  quanto

potevano  sorgere  dei  dubbi  sul  fatto  che  la  votazione

potesse essere ripetuta o era ancora in corso. Ma è stato

garantito da parte attraverso l’Amministrazione e quindi il

Webmaster  di  riferimento  che  comunque  la  votazione  non

sarebbe inficiata in quanto si potrebbero estrapolare tutte

le  votazioni  effettuate  fino  a  determinata  data  e  le

votazioni  ripetute  dallo  stesso  server,  che  provengono

dallo  stesso  server.  Questo  volevo  chiarire  ancora  in

riferimento  a  quello  che  ho  sentito  oggi  e  quindi

chiaramente penso che, come diceva il Presidente, di cui

posso anche dire fra parentesi nello scorso Consiglio già

vi  aveva  riferito  che  purtroppo  per  questioni  Covid

quest'anno  non  sarebbero  stati  finanziati  queste  idee  e

questi progetti, posso garantire quindi su questo punto che

sicuramente  quando  verrà  pubblicata  sarà  significativa  e

valida.  Eventualmente  se  si  vorrà  ripetere  questa

esperienza  oppure  per  eventuali  progetti  che  potrà

apportare  il Municipio  magari in  anni successivi  con la

ripresa che verrà, che si spera che verrà. Volevo solo fare

questo  appunto  essendo  Presidente  della  Commissione  e
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appunto  essendo  certo  del  buon  esito  della  votazione  e

dalla procedura messa in atto quest’anno.  

Presidente

Grazie, Consigliere Moncada. Anche perché – mi consenta di

aggiungere – non è un campionato, non c’è una gara diciamo

che prevede la chiusura e quindi poi i risultati di una

votazione  ai  fini,  insomma,  non  si  vince  nulla.  È  una

procedura  democratica  di  partecipazione  e  quindi  quanta

maggiore è la partecipazione, tanto più è efficace è la

procedura, ecco, quindi il fatto che non si sia chiusa al

31 marzo non significa che la procedura non sia valida, ma

la rende paradossalmente ancora più valida perché consente

a  un  maggior  numero  di  cittadini  di  partecipare  alla

votazione  sempre  nell’ottica  che  purtroppo  questa

graduatoria non può essere finanziata con questo bilancio,

tutto qui.

Andiamo avanti, procediamo quindi con l’Ordine del Giorno.

Abbiamo il Punto numero 2, è un parere ex art. 55 relativo

al Regolamento per la disciplina della videosorveglianza. 

Con nota del 4 maggio 2021, la Ripartizione della Polizia

Locale  e  Protezione  Civile  ha  trasmesso  la  proposta  di

deliberazione  2021-2200013,  avente  ad  oggetto:

“Approvazione  del  Regolamento  per  la  disciplina  della

videosorveglianza”, al fine di richiedere l’espressione del
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parere obbligatorio previsto dall’art. 55, comma 1, lettera

d), del Regolamento sul decentramento amministrativo. 

La  proposta  è  stata  sottoposta  per  competenza  all’esame

delle Commissioni Consiliari Municipali. Quindi, dichiaro

aperta  la  discussione  e  chiedo  subito  se  ci  sono

interventi. Consigliere Losito, prego.

Consigliere Losito

Grazie, Presidente. Un saluto a tutti i colleghi  e al

Direttore. No, intervenivo esclusivamente per riportare il

lavoro fatto dalla Commissione naturalmente lavori pubblici

perché  c'eravamo  un  po'  soffermati  su  questa  diciamo

attività, questo nuovo monitoraggio che la Città di Bari

tutta  avrà  e  che  riguarderà  naturalmente  determinati  e

specifici luoghi che ultimamente diciamo anche sono stati,

come  dire, come  la sicurezza  della scuola,  la sicurezza

urbana,  il  monitoraggio  del  traffico,  la  sicurezza  del

trasporto pubblico, la tutela degli immobili di proprietà

comunale  oltre  naturalmente  compresi  gli  edifici

scolastici,  il  controllo  relativo  all’abbandono  e  il

corretto  conferimento  dei  rifiuti,  l'utilizzo  di

dispositivi elettronici per la rilevazione di violazione al

Codice della Strada e naturalmente per quanto riguarda le

aziende municipalizzate e partecipate, la Protezione Civile

e anche perché no l’utilizzo delle webcam o camere online

con scopi promozionali e turistici. Naturalmente tutta la
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delibera era molto corposa noi in Commissione in più sedute

poi ci siamo fermati comunque a questa parte che, viste le

norme di riferimento naturalmente regionali e quant'altro e

i principi regolamentari e le prescrizioni del Regolamento

che si fondono sui principi di correttezza, trasparenza,

minimizzazione  dei  dati,  ci  sono  dei  tempi  precisi

naturalmente in cui questi dati devono essere mantenuti,

per  cui  la  minimizzazione  anche  della  conservazione,

l’esattezza e la sicurezza dei dati praticamente non è che

accederanno  tutti  ai  dati,  ci  sono  dei  responsabili  di

riferimento, le Forze dell’Ordine e quant’altro potranno o

dovranno  eventualmente  dare  atto  di  queste  immagini  che

vengono riprese per quelle attività che vi dicevo prima per

una tranquillità credo dei cittadini se vogliamo una certa

tranquillità  ci deve  essere un  certo tipo  di controllo,

perché  una  Città  diciamo  che  avrà  e  sempre  amplierà  il

discorso  anche  della  videosorveglianza,  la

videosorveglianza un po' sembra un tema come di controllo,

anche per quanto riguarda il rispetto e anche diciamo molto

volte i nostri immobili, edifici scolastici e quant’altro

veramente tante volte il bene pubblico viene selvaggiamente

danneggiato da incivili. Per cui, la Commissione in virtù

di una serie di sedute ha dato il proprio, diciamo, parere

favorevole. Tenevo a dire questo per il rispetto del lavoro

della  Commissione  e  dei  Consiglieri  della  Commissione

Lavori Pubblici. Grazie, Presidente. 
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Presidente

Grazie, Consigliere Losito. Consigliere Damiani.

Consigliere Damiani

Grazie, Presidente. Mi ricollego alle parole del collega-

amico Losito integrandole e dicendo che anche noi ci siamo…

abbiamo  impiegato  due  sedute  della  nostra  Commissione

Servizi Sociali e abbiamo rilevato che il Comune con questo

nuovo Regolamento intende modificare e integrare la propria

regolamentazione  in  base  alla  nuova  disciplina  del

Regolamento  europeo  679  del  2016.  Quindi,  la  nuova

disciplina prevista che si intende approvare per il Comune

di Bari attiene anche a questa dovuta integrazione. Per il

resto rimando a tutto quello che è stato già detto dal

Consigliere Losito. Grazie. 

Presidente

Grazie,  Consigliere  Damiani.  Ci  sono  altri  interventi?

Nessuno.  Direttore,  possiamo  procedere  con  la  votazione.

Non la sentiamo, Direttore. 

Direttore

Ci sono contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente
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Bene. Diamo atto che la proposta di deliberazione è stata

approvata all’unanimità dei presenti.

Passiamo al terzo Punto all’Ordine del Giorno, si tratta di

un  ulteriore  parere  ex  art.  55  del  Regolamento  sul

decentramento  amministrativo  relativo  alla  proposta  di

modifiche  al  Regolamento  di  istituzione  della  consulta

comunale  per  l’ambiente.  Con  nota  del  10  maggio  2021,

infatti, la Ripartizione Tutela Ambiente, Sanità e Igiene

ha  trasmesso  a  questo  Municipio  una  proposta  di

deliberazione  avente  ad  oggetto:  “Modifiche  Regolamento

della consulta comunale per l’ambiente”. Tale proposta è

stata,  quindi,  sottoposta  all’esame  delle  competenti

Commissioni Consiliari Municipali e in particolare la III

Commissione  ha  espresso  parere  favorevole  con  la

raccomandazione  di  riferimento  alla  composizione  della

consulta devono (incomprensibile) i Presidente dei Municipi

e no così come si legge nella proposta solo ove l’argomento

riguardi i Municipi, come da verbali (incomprensibile).

Dichiaro aperte la discussione, ci sono interventi? Nessun

intervento. Direttore, possiamo procedere con la votazione.

Direttore deve attivare il microfono.

Direttore

Scusatemi diventa automatico. Ci sono contrari? Astenuti?

All’unanimità.
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Presidente

Diamo  atto che  anche questa  proposta di  deliberazione è

stata approvata all’unanimità dei presenti.

Quarto  Punto  all’Ordine  del  Giorno:  “Proposta  di

intitolazione  a  Damiano  Russo  del  giardino  ubicato  nel

parco  giochi  comunale  compreso  fra  via  Santi  Cirillo  e

Metodoio  e  Viale  dell’Andro”.  Con  richiesta  pervenuta  a

questo  Municipio,  la  famiglia  Russo  ha  10  anni  dalla

scomparsa del figlio Damiano, ha chiesto che possa essere a

lui  intitolato  il  giardino  ubicato  nel  parco  giochi

comunale nel quartiere Poggiofranco di Bari compresa tra la

via Santi Cirillo e Metodoio e Viale Nicola dell’Andro.

Damiano Russo è stato un giovane attore di cinema e Tv che

per motivi di lavoro si era trasferito a Roma, non ha mai

dimenticato le sue origini pugliesi e soprattutto baresi e

le ha sempre evidenziate sia nel lavoro che nella vita. Il

suo personale talento, la serietà professionale e la sua

cultura sono stati apprezzati da tutti coloro che lo hanno

frequentato  o  anche  semplicemente  conosciuto.  Damiano

Russo, inoltre, ha ridato una speranza di vita a ben otto

persone  (audio  del  Presidente  disturbato)  quella  che

sarebbe  stata  la  volontà  del  ragazzo  hanno  acconsentito

alla donazione dei suoi organi che in effetti poi hanno

consentito  a  ben  otto  persone  di  poter  riprendere  la

propria vita. 
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Per tutte queste motivazioni, Damiano risulta meritevole di

essere ricordato attraverso l’intitolazione di questa area

territoriale (incomprensibile).

Dichiaro  aperta  la  discussione,  ci  sono  interventi?

Consigliera Abbatescianni, prego.

Consigliere Abbatescianni

Allora,  innanzitutto  buonasera  a  tutti.  Buonasera

Direttore, prima non l’ho saluta, non so se c’è anche la

signora Oreste con lei. 

Alessandra Abbatescianni Decaro Sindaco. 

Allora, noi abbiamo analizzato diciamo questa richiesta in

Commissione  ovviamente  la  Commissione  non  solo,  diciamo,

non ha avuto nessun esito ad approvare all’unanimità questa

intitolazione  anche  in  ragione  del  fatto  che  Damiano  è

stato protagonista forse del primo film che Sergio Rubino

ha  fatto  nelle  nostre  terre  e  con  un  cast  quasi  tutto

barese, ovvero “Tutto l’amore che c’è”. Noi ci siamo anche

impegnati  come  Commissione  ha  fare  un  evento  che  si

dovrebbe tenere, speriamo, lo stiamo concordando se posso

dire anche con il Consigliere Lisco che, insomma, come dire

è stato anche promotore di questa intitolazione in quanto

conosce la famiglia e conosce la storia, abbiamo pensato di

organizzare un evento presso l’Arena degli Airiciclotteri

con la proiezione di uno dei suoi film, vedremo quale potrà

essere a disposizione, noi speriamo che sia proprio “Tutto
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l’amore  che  c’è”,  anche  se  è  un  film  oramai  datato  e

vorremo fare questa manifestazione, come dire, il giorno

del suo compleanno che ricade il 27 di luglio. È ovvio che

sarebbe bello se ci fossimo tutti quanti i Consiglieri a

ricordare questo giovane attore morto tragicamente in un

incidente  stradale,  ma  soprattutto  ricordare  anche  il

generoso gesto della famiglia, perché sappiamo bene che la

donazione degli organi è, come dire, un gesto di grande di

generosità. Per cui, Damiano continua comunque a vivere in

altre otto vite e noi non possiamo che non ricordarlo e non

intitolare quei giardini a lui. Grazie. 

Presidente

Grazie,  Consigliera  Abbatescianni.  Ci  sono  altri

interventi? Consigliere Losito, prego.

Consigliere Losito

Sì, grazie Presidente. Anche noi naturalmente abbiamo letto

la richiesta da parte della famiglia di un’intitolazione di

un’area  naturalmente  di  competenza  municipale,  si  sono

aspettati i fatidici 10 anni per poterlo ricordare con una…

intitolando  uno  spazio  verde  nei  pressi  della  sua

abitazione.  Naturalmente,  visto  che  ultimamente  molte

persone vicino a noi o comunque persone che danno o hanno

dato prestigio alla Città di Bari, diciamo in questo anno e

mezzo  sono  venuti  a  mancare,  diciamo,  in  tanti,
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meriterebbero forse un pochino tutti che la Città di Bari

si ricordasse di queste persone che lustro hanno dato, noi

come  Commissione  al  di  là  del  lustro  di  questo  giovane

attore morto in maniera così tragica e prematuramente, ci

siamo soffermati ancor di più nella sensibilità e questa

generosità  della  famiglia  che  ci  ha  colpito  è  stato  la

donazione  di  organi,  per  cui  vorremmo,  quando  le

intitolazioni, perché so che alcune intitolazioni non hanno

ancora la targhetta e bisogna ammetterlo, avremo da farne

di momenti importanti, se si potesse al di là del lustro

che questo ragazzo ha dato alla sua Città, la sua baresità,

nel senso di essere cittadino di Bari non il suo modo di

esprimersi, naturalmente, venisse in questa targa oltre ad

attore, donatore di organi perché nel giardino, nell’area

verde  che  stiamo  noi  intitolando,  molti  giovani,  molte

famiglie  vanno lì,  vedere, poi  capire e  comprendere con

quelle manifestazioni che credo che anche la Commissione

Cultura e quant’altro con Giacinto che diciamo, si è speso,

giustamente,  perché  non  venisse  dimenticato  non  solo,

credo,  la  sua  attività  di  attore,  ma  proprio  questa

sensibilità della famiglia perché in questo momento è la

famiglia che ne sta, come dire, ricevendo qualcosina, ecco,

questo  è  un  qualcosina  di  quello  che  ha  dato,  metterci

anche donatore di organi credo che sia un buon segnale del

Municipio  che  gli  sta  dedicando  uno  spazio,  Municipio

intendo noi Consiglieri tutti anche la parte amministrativa
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che naturalmente segue l’iter e credo un po' anche per la

famiglia stessa per questo grandissimo senso di generosità,

di  sensibilità.  Naturalmente  il  voto  ero  placidamente

favorevole. Volevo solo dire questo che è un pensiero di

tutta  la  Commissione,  naturalmente,  lavori  pubblici.

Grazie.

Presidente 

Grazie, Consigliere Losito. Consigliere Damiani.

Consigliere Damiani

Grazie, Presidente. La Commissione welfare unanimemente ha

dato valore nelle proprie sedute a questa richiesta proprio

per il valore di quest’uomo, di questo giovane attore che

ha lasciato ammirati tutti i Consiglieri sia per i propri

meriti  artistici  che  per  i  propri  meriti  sociali  che

venivano  giustamente  sottolineati  dai  colleghi  in

precedenza. Voglio dire anche che in particolare vogliamo

dare il giusto valore della partecipazione della famiglia

alla vita, diciamo, sociale in particolare del Municipio 2

per  la  viva  e  continua  partecipazione  e  l’attività

culturali  dell’Ortodomingo  e  di  questo  vorrei  dare  un

particolare  merito  al  Consigliere  Lisco  che  per  la  sua

sensibilità  e  per  la  sua  discrezione,  diciamo,  non  ha

voluto  intervenire  personalmente  rispetto  a  dare  voce  a

questa richiesta e a quest’espressione unica di valore ad
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un  giovane  talento  che  per  la  sua  biografia  che

attentamente  abbiamo  letto  in  Commissione,  è  giusto  che

abbia questa intitolazione che in realtà è un simbolo e noi

a questa approvazione simbolica vogliamo dare anche e ci

permettiamo  di  fare  una  proposta  venuta  proprio  dal

dibattito in Commissione, una proposta molto semplice che

l’evento che di cui parlava la Consigliera Abbatescianni,

la Presidente Abbatescianni possa essere un’occasione per

giovani talenti, a noi è venuto in mente lo speck corner di

Londra,  dei  parchi  londinesi,  cioè  la  possibilità  in

quell’occasione,  in  quella  circostanza  di  riunire  attori

celebri  famosi  e  baresi  e  nuove  leve  e  nuovi  talenti

artistici, se possibile di giovane età, in modo tale che si

dia  veramente  il  giusto  ricordo  e  il  giusto  valore

all’esperienza  e  alla  testimonianza  artistica  di  questo

giovane  prematuramente  scomparso  a  cui  la  Città  deve

sicuramente un ricordo. Grazie, Presidente.

Presidente

Grazie, Consigliere Damiani. Consigliere Rella.

Consigliere Rella

Sì, buongiorno a tutti. Soltanto per dire una cosa in tema

di appunto elenchi e cultura, volevo cogliere l’occasione

di  chiedere  al  Direttore  se  sarà  pubblicato  a  breve

l’avviso  pubblico  rispetto  alla  rassegna  di  eventi  che
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abbiamo approvato nel Consiglio dell’11 maggio in quanto i

nostri eventi di incontri a cielo aperto iniziano il 1°

luglio, quindi se vogliamo dare un po' di tempo anche ai

soggetti  che  presenteranno  i  progetti  per,  appunto,

preparare la domanda, ci vorranno 20, 30 giorni almeno per

l’avviso pubblico, quindi credo che siamo già in ritardo,

se il Direttore ci dice qualcosa a riguardo. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Rella. Il Consigliere Lisco.

Consigliere Lisco

Grazie,  Presidente.  Buon  pomeriggio  a  tutti,  Direttore,

Consiglieri tutti e Segretario. Sì, come al solito riuscite

ad emozionarmi, ad andare oltre, io non avevo dubbi sulle

nostre  sensibilità,  Presidente  e  basti  parlarne,  basti

soltanto  raccontarsi  che  vengono  fuori  delle  cose

meravigliose, non ultima la proposta del Consigliere Losito

che  sinceramente  è  andato  oltre  qualsiasi  tipo  di

immaginazione,  poter  leggere  una  targa  con  donatore  di

organi, secondo me è un salto di civiltà emozionale davvero

importante, se fosse stato scritto soltanto attore avrebbe

celebrato  una  professione,  invece  attore  e  donatore  di

organi va ben altro, va a sensibilizzare chiunque leggerà

quella  targa,  quindi  ringrazio  la  Commissione  lavori

pubblici e il Presidente Losito per aver avanzato questa
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proposta, con tutta la Commissione cultura e con la nostra

Commissione welfare abbiamo pensato anche a grandi cose,

cioè che quel luogo diventi riprendendo anche la proposta

del Presidente Damiani diventi un luogo di esercitazioni

alle  arti  dei  giovani  talenti  baresi,  cioè  che  quel

giardino  diventi  un  luogo  dove  sarà  possibile  recitare,

cantare, dire la propria così come avviene a Central Park,

senza bisogno di grandi cose, ma sapere che lì ci sarà la

cultura  dell'arte  affinché  tutti  i  giovani  di  Bari  si

possano ritrovare perché sapendo che lì, in quel momento

qualcuno, probabilmente, starà recitando una poesia o starà

suonando in acustica qualcosa, se il giardino Damiano Russo

diventerà questo, noi avremo fatto un grande lavoro anche

per i nostri giovani. Grazie a tutti voi. 

Presidente

Grazie, Consigliere Lisco. Completiamo il giro del primo

intervento, Consigliere Colapietro.

Consigliere Colapietro

Sì. Grazie, Presidente. Volevo giusto intervenire per farle

un invito, a prendere a cuore la sorte di quel giardino

perché per poter fare tutto quello di cui avete, appena,

parlato, insomma è necessario intervenire quanto prima per

quanto  riguarda  il  discorso  della  pubblica  illuminazione

altrimenti  tutte  le  attività  che  avete  menzionato  si
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potranno svolgere solo in orari diurni, in quanto come lei

ben sa, oltre un anno fa c'è stato un incontro in Municipio

con l'Assessore Galasso e con i tecnici della ripartizione

e se ben ricordo il giardino era stato inserito in una

lista  di  strade  e  di  piazze  nelle  quali  bisognava

intervenire per andare a rifare completamente l’impianto di

pubblica  illuminazione,  infatti  ci  sono  dei  lampiocini

esistenti che sono ormai del tutto carenti, alcuni anche

non  funzionanti  e  tra  l'altro  tutta  la  zona  è  spesso

soggetta  a  dei  continui  blackout  che  avvengono  con

frequenza  quasi settimanale,  per cui  la mia  preghiera è

anche per al fine di onorare meglio la memoria del nostro

concittadino e poter in futuro svolgere tutte queste belle

manifestazioni  e  iniziativa  di  intervenire  di  ricordare

all'Assessore Galasso che fine ha fatto quel progetto e di

renderlo, insomma, di mettere in pratica la sostituzione

delle lampade o addirittura il rifacimento di tutti i punti

luce esistenti, giusta per avere un giardino che sia luogo,

appunto,  di  cultura  e  di  arte  ben  frequentato  e  non

rischiare  di  andarlo  a  rovinare  a  causa  del  buio  che

purtroppo insomma, anche dovuto alla folta vegetazione che

c’è in alcuni punti che di sera regna, insomma. Questo è

tutto. Grazie.

Presidente 
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Grazie,  Consigliere  Colapietro.  Io  colgo  l’occasione  per

evidenziare alla sua attenzione il fatto che noi, come lei

ha ben ricordato, nel mese di gennaio, se non erro, 2020 o

febbraio,  facemmo  un  incontro  tutto  il  Municipio  2  con

l’Assessore  Galasso  e  i  tecnici  dell’Ivop  proprio  per

individuare le priorità dal punto di vista della pubblica

illuminazione, dove intervenire con la sostituzione delle

lampade, diciamo, quelle vecchie con quelle nuove a basso

consumo e a maggior resa attraverso i led e devo dire la

verità  in  questo  ultimo  anno  nonostante  tutte  le

problematiche  legate  al  lockdown  e  al  Covid  la  maggior

parte di quelle strade che noi avevamo individuato insieme

all’Assessore  e  ai  tecnici  dell’Ivop  sono  state

effettivamente  sostituite,  può  darsi,  anzi  sicuramente

qualche  punto  non  è  stato  ancora  completato,  come

sicuramente quello a cui sta facendo riferimento lei, ma è

chiaro  che  a  brevissimo  saranno  completate  tutte  quelle

strade  oggetto  di  quell’incontro  e  appena  possibile  ne

faremo  subito  un  altro  con  l’Assessore  per  individuare

quelle, diciamo, da interessare con i successivi interventi

di  sostituzione  per  quanto  riguarda  l’illuminazione

pubblica.  Ci  sono  altri  interventi  di  primo  intervento?

Nessuno,  quindi  cedo  la  parola  alla  Consigliera

Abbatescianni per il secondo intervento, prego.

Consigliere Abbatescianni
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Sì, chiedo scusa per questo secondo intervento, però colgo…

va  beh,  quello  che  volevo  dire  l'ha  già  detto  il

Consigliere  Rella  in  merito,  appunto,  a  sapere  dal

Direttore  qualcosa  rispetto  all'avviso  pubblico  per  la

cultura nel Municipio 2 in quanto siamo, secondo noi, già

un  po'  in  ritardo  con  i  tempi.  Poi  volevo  cogliere

l'occasione,  come  appunto  Presidente  della  Commissione

cultura,  mi  è  piaciuta  moltissimo  l'idea  lanciata  dal

Consigliere Damiani e poi mi sembra appoggiata anche dagli

altri Consiglieri, quindi colgo l'occasione per chiedere in

questa occasione di fare un lavoro corale ovvero, diciamo,

mettere insieme delle nostre idee che poi, magari, noi come

Commissione cultura andremo un attimino a definire meglio,

però mi piacerebbe fare una cosa che sia veramente, come

dicevo prima, di tutti i Consiglieri sia in ragione dal

fatto della donazione degli organi, noi abbiamo anche la

collega  Battista  che,  insomma,  è  molto  sensibile  alla

donazione del sangue, quindi credo, anche ovviamente, alla

donazione degli organi e quindi potremo fare un lavoro di

sensibilità, non solo di un lavoro ricordo, quindi volevo

dire solo questo, poi insomma, il Direttore adesso magari

ci  darà  delle  spiegazioni.  Vi  ringrazio  e  scusate  per

questo secondo intervento.

Presidente 
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Grazie,  Consigliera  Abbatescianni.  Ci  sono  altri

interventi?  nessuno.  Direttore  possiamo  procedere  con  la

votazione allora. Prego.

Direttore

Presumo che sia all’unanimità, Presidente.

Presidente

Vediamolo, Direttore.

Direttore

Ci sono contrari? Astenuti? Nessuno, all’unanimità.

Presidente

Diamo atto, quindi che la proposta di deliberazione viene

approvata all’unanimità dei presenti.

Passiamo all’ultimo Punto all’Ordine del Giorno, si tratta

di “Una interpellanza presentata in data 25 maggio 2021”

dalla Consigliera Ambruosi di Fratelli d’Italia alla quale

cedo  la  parola  affinché  ce  la  possa  illustrare.  Prego,

Consigliera.

Consigliere Ambruosi

Sì. Grazie, Presidente. Virginia Ambruosi, Gruppo Fratelli

d’Italia.  Interpellanza  verte  su  questo,  la  problematica

relativa all’arredo urbano relativo nell'area di parcheggio

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 36



Municipio 2 Poggiofranco-Picone- Carrassi- San Pasquale- Mungivacca         seduta consiliare 1° 
giugno 2021

di scambio della stazione Mungivacca, considerato che il

parcheggio  sito  nella  stazione  di  Mungivacca,  per

intenderci,  presso  l’Ikea,  multinazionale  Ikea,  sarebbe

dovuto  essere  un  asset  strategico  sul  piano  del

decongestionamento  del  traffico  e  che  l'Amministrazione

Decaro già dal 2018 aveva preso accordi con il Presidente

delle Ferrovie dello Stato proprio perché doveva essere un

punto di snodo per i pendolari che venivano dal sud-est, ad

oggi  questa  situazione  è  stata,  diciamo,  posso  dire

abbandonata perché è una zona, io dire proprio dimenticata

da Dio perché se fate dei sopralluoghi vedete lo stato di

assoluto  abbandono  che  c’è,  c’è  gli  arredi  che  sono

comunque malmessi, non ci sono videocamere di sorveglianza,

è abbandonato a sé stesso, per cui è sede di ritrovo molto

spesso  di  situazioni  non  piacevoli,  faccio  presente  ha

anche che laddove c’è la biglietteria automatica è messa

fuori uso completamente, per cui ricordiamo, cioè dobbiamo

tener ben presente che questo era un accordo proprio per

decongestionare il traffico, per far sì che la cittadinanza

potesse prendere il collegamento, diciamo, del treno del

Mungivacca  per raggiungere  il centro,  per non  pagare il

biglietto del parcheggio che ricordo a tutti nella Città di

Bari è forse quello più costoso in tutta Italia, ben 2 euro

all'ora, per cui tutto questo doveva essere agevolato da

questa stazioni che, guardate, veramente è dimenticata da

Dio, come penso anche parecchi punti di Mungivacca, cioè

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 37



Municipio 2 Poggiofranco-Picone- Carrassi- San Pasquale- Mungivacca         seduta consiliare 1° 
giugno 2021

sembra proprio che in questo quartiere non sia e non faccia

parte del Municipio 2 perché non ci si prende mai cura di

questo quartiere, basta vedere lo stato di abbandono che

verte questo punto, diciamo, importante perché, insomma, fu

una degli atti trionfalistici che fece Decaro nel 2018, per

cui  chiedo  e  per  cui  si  interroga  e  si  chiede  “Quale

potrebbero essere le azioni che si vogliono fare?” cioè io

faccio  presente  abbiamo  appena  approvato  il  sistema  di

videosorveglianza, gli abbiamo dato un parere, ma mi sa,

poi se mi è sfuggito mi correggete che proprio nella zona

di Mungivacca non ho visto che ci possa essere la locazione

di  una videocamera,  videocamera che  secondo me  va messa

perché lì ci sono anche dei punti di ritrovo vicini, anche

dell'uscita  stessa  dell’Ikea,  per  cui  di  sera  diventa

veramente  una  zona  molto,  ma  molto  pericolosa,  senza

parlare  poi  di  tutti  i  vari  animaletti  e  animaloni  che

esistono  e  nascono  laddove  le  zone  sono  completamente

abbandonate e per cui che so, topi, serpenti e quant’altro,

i cespugli d’erba sono più alti di me, lo so, non ci vuole

molto ad essere più a me, ma posso garantire che sono più

alti di me, per cui chiedo con questa interpellanza che

cosa si intende fare su questa zona dimenticata da Dio?

Grazie.

Presidente
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Allora, Consigliera Ambruosi a me appare singolare che lei

dopo 2 anni chieda cosa noi vogliamo fare per risolvere

queste  problematiche  che  lei  ha  indicato  che  noi  ben

conosciamo, che più volte abbiamo segnalato agli Uffici, ma

lei sa bene che noi non abbiamo un potere diretto per poter

fare  alcunché  né  di  risolutivo  né  do  alcun  tipo,  non

possiamo  provvedere  noi  a  fare  la  manutenzione,  non

possiamo  provvedere  noi  a,  diciamo  a  istallare  delle

telecamere,  non  possiamo  fare  nulla  che  riguardi  per

esempio,  una  maggiore  sicurezza  dell’area,  una  maggiore

pulizia, non rientrano nella nostra sfera, l’unica cosa che

noi possiamo fare ed è una cosa che noi facciamo spesso,

facciamo  sempre,  è  quella  di  avanzare,  di  girare  le

segnalazioni che ci pervengono dai cittadini, di girarle

poi ai vari Uffici, ai vari Enti, a chi si deve occupare

della  manutenzione,  in  tale  ottica  a  seguito  della  sua

segnalazione che non ha avuto, ecco ci tengo a dirlo, non

ha  avuto  una  corsia  preferenziale  perché  tutte  le

segnalazioni che arrivano da parte di chiunque, non solo da

parte  dei Consiglieri,  ma anche  da parte  dei cittadini,

paradossalmente  quelle  dei  cittadini  hanno  una  corsia

preferenziale,  vengono  girate  prima  di  tutti  gli  altri,

anche  la  sua  è  stata  opportunamente  trasmessa  alla

Commissione dei lavori pubblici, io so che la Commissione

ieri si è affacciata tempestivamente con gli Uffici, magari

poi ci potrà riferire il Presidente Losito dell’attività
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che è stata svolta, ma ecco, io ci tengo a ringraziare a

lei e a tutti quanti, purtroppo noi un potere diretto di

interventi  per  questo  tipo  di  problematiche  non  ce

l’abbiamo,  questa  è  un’interpellanza  che  probabilmente

andrebbe rivolta al Sindaco, ma non certo al Presidente del

Municipio.

Ci sono interventi? 

Consigliere Ambruosi

Presidente, mi scusi, però io penso che sia anche giusto

interpellare perché la segnalazione arriva dai cittadini,

cittadini che insomma vivono in quella zona, sì, va fatta

direttamente al Sindaco, però, insomma, noi non è che siamo

completamente  estranei  alle  Amministrazioni,  cioè  ve  ne

facciamo parte integrante suppongo, no?

Presidente 

Infatti, noi (interventi sovrapposti).

Consigliere Ambruosi

Sì, sì, sicuramente. Per cui io penso che sia legittimo

interpellare il Municipio che fare… ma posso dirle anche

un'altra  cosa,  perché  non  potrebbe  essere  (audio  del

Consigliere  Ambruosi  disturbato)  manutenzione  che  si

devono…  ci  sarà  perché  non  fare,  cioè  non  pensare  di
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inserirla anche su fatto, cioè possono essere tanti, però

non possiamo essere completamente esonerati.

Presidente 

Ma lei in 2 anni si è mai occupata di manutenzione? Rientra

nelle  competenze  del  Municipio  la  manutenzione?  Non  mi

sembra che noi ci occupiamo di…

Consigliere Ambruosi

Una piccola manutenzione… ma io vedo che qualche piccola

manutenzione viene fatta in autonomia.

Presidente

Viene fatta, ma dall’Amministrazione comunale. Lei ricorda

qualche  deliberazione  nella  quale  abbiamo  discusso  di

manutenzione? Non mi sembra.

Consigliere Ambruosi

Comunque, non penso che potremo essere completamente, cioè

noi siamo parte integrante di un’Amministrazione, potremmo

anche sicuramente procedere e prendere a cuore perché è uno

dei quartieri che fa parte del nostro Municipio e per cui…

Presidente

Non  sono stato  chiaro, Consigliera  Ambruosi, qui  non si

tratta di prendere a cuore (interventi sovrapposti) … mi
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faccia parlare. Il Quartiere Mungivacca è preso a cuore dal

Municipio 2, per quello che noi possiamo fare lo facciamo,

il  problema  è  che  lei  sta  sottoponendo  alla  nostra

attenzione, questioni e argomenti che non rientrano nelle

nostre competenze e che il Regolamento del decentramento

non  attribuisce  ai  Municipi,  quindi,  purtroppo  lei

conclude, dice, interpella il Presidente su quali azioni

voglia mettere in atto per affrontare la problematica in

oggetto, le uniche azioni che noi possiamo mettere in atto

e lo facciamo quotidianamente, sono quelle di prendere le

segnalazioni  che  ci  pervengono  e  girarle  agli  Uffici

competenti ed è una cosa che facciamo tutti i giorni perché

purtroppo tutti i giorni ci arrivano segnalazioni tra le

più  disparate, le  dico la  verità. Consigliere  Losito ci

vuole  informare  sull’attività  specifica  che  ha  posto  in

essere  la  Commissione  lavori  pubblici  al  seguito

dell’interpellanza della Consigliera Ambruosi? Prego.

Consigliere Losito

Grazie,  Presidente.  Devo  farlo  per  ragioni  di  Ufficio,

praticamente.  Va  bene,  io  naturalmente  ho  ricevuto

l’interpellanza  dal  Presidente,  ne  avevamo  discusso,

naturalmente,  in  Commissione  Lavori  pubblici,  diciamo

l’interesse era molto globale, l’interpellanza è un po' più

ampia, però come dire, proprio in merito all’interpellanza

della Consigliera Ambruosi che aveva ad oggetto la zona del
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parcheggio di scambio di Mungivacca che ricordo che vi è

caduti  del  lavoro,  la  Commissione  lavori  pubblici  ha

inoltrato  una  nota  per  le  vie  brevi  e  naturalmente  poi

anche per iscritto alla Dirigente tecnica settore giardini,

la  Dottoressa  Traversa,  la  quale  ha  dichiarato  che

relativamente  alle  aiuole  per  quanto  di  competenza  del

settore  giardino  si  effettuerà  nel  corso  del  prossimo

periodo  un  intervento  manutentivo  riguardante  lo  sfalcio

dell'erba  e  la  potatura  dei  cespugli,  relativamente  al

diserbamento  delle  pavimentazioni  dei  cigli  stradali,  la

competenza  è  o  dovrebbe  essere  della  multiservizi  e  la

pulizia  dei  rifiuti  da  effettuarsi  da  parte  dell'AMIU.

Diciamo,  acquisiti  anche  le  opportune  informazioni  sarà

inoltrata,  per  cui  abbiamo  ricevuto  queste  informazioni,

diciamo che abbiamo lavorato in maniera molto velocemente,

abbiamo  acquisito  queste  informazioni,  sarà  inoltrata  a

breve  una  richiesta  di  interventi  inviata,  naturalmente,

alla  ripartizione  e  tutela  dell'ambiente  per  interventi

dovuti  e opportuni,  apro e  chiudo una  parentesi perché,

come  dire,  subito  dopo,  ho  sentito  anche  per  l’arredo

urbano,  perché  là  c'è  una  piccola  area  giochi  e  alcune

cose, naturalmente, lo stato di conservazione quello che la

Consigliera,  sicuramente,  ha  evidenziato,  naturalmente

dovremmo a questo punto ripensare se opportuno rimettere

altri  giochi  nuovi  in  quella  zona,  mi  hanno  precisato,

sempre  per  le  vie  brevi  dall’arredo  urbano,  diciamo

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 43



Municipio 2 Poggiofranco-Picone- Carrassi- San Pasquale- Mungivacca         seduta consiliare 1° 
giugno 2021

dall’Ufficio  competente,  che  l’Ikea  ha  provveduto  a  sé,

diciamo,  provveduto con  mezzi propri  a fare  una piccola

area  giochi  all’interno  del  loro  parcheggio,  come  dire,

quello  che  è  il  99%  di  noi  cittadini  conoscono  bene

uscendo, diciamo, dalla tangenziale o quant’altro, arriva

al parcheggio dell’Ikea e lascia lì la macchina e fanno

cioè che devono fare, le loro compere, con questo piccolo

giardino  con  piccola  area  giochi  per  bambini.  Cos’ha

evidenziato? Cosa abbiamo evidenziato? Che la suddetta area

destinata a parcheggio di scambio, perché lì vicino c'è la

stazione dei canti del lavoro, non è molto utilizzata per

la mancanza di una fermata di mezzi di trasporto locale ed

extraurbano e qui devo fare, gioco a forza, la sponda con

il Presidente Smaldone perché effettivamente, al di là di

quello  che  possa  essere  un  parcheggio  strategico,

onestamente  ho  fatto  un  salto,  precedentemente,  prima

dell'interrogazione  perché  naturalmente  seguiamo  un  po'

tutto il territorio del Municipio 2, è fuori mano, come si

vuol  dire,  è  fatto  in  una  maniera  che  nessuno  andrà  a

leggere,  il  parcheggio  di  scambio,  ora  percorrendo  Via

Amendola, con tutto ciò che si è arrivato su Via Amendola,

è naturale che io non mi fermi lì a lasciare lo macchina se

poi manca la luce, la videosorveglianza, cioè è un impegno,

diciamo,  serio  che  l'Amministrazione  centrale  nella

rivisitazione di quanto, giustamente, era citato che era la

mobilità  urbana,  dovrebbe  rivedere  questo  parcheggio  di
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scambio e certamente miglioralo per quanto, per quanto è

nostra  competenza,  le  pulizie,  la  sistemazione,  qualche

intervento si può fare, rientra, ma è naturale, come vi

diceva  la  Traversa,  che  quell’area  verde  non  rientra

nemmeno  del  contratto,  la  fa  in  maniera  straordinaria

utilizzando  l'accordo  quadro  quando  naturalmente,  così

quell’area come altre aree a verde ultimamente realizzato o

comunque che ci sono non rientrano nei contratti, per cui

facciamo  sempre  e  facciamo  con  un  passo  diverso  con  le

manutenzioni  riferiti  all'accordo  quadro  previsto  per  il

nostro  Municipio.  Questo  è  quello  che  abbiamo  fatto  in

lavoro,  sicuramente  saremo  sempre  attenti  su  tutto  il

territorio del Municipio per eventuali situazioni similari

che  potrebbero  esserci  da  qualche  altra  parte,  come  il

Quartierino,  giusto  per  dirne  una,  anche  lì  siamo

interessati e facciamo ciò che si può fare. Grazie.

Presidente

Grazie,  Presidente  Losito.  Ci  sono  altri  interventi?

Nessuno. Consigliere Ambruosi.

Consigliere Colapietro

Anch’io, Colapietro.

Presidente

Consigliere Colapietro, prego.
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Consigliere Colapietro

Sì, Presidente grazie. Credo che il problema posto dalla

Consigliera  Ambruosi,  al  di  là  della  manutenzione  che

oggettivamente  va  anche  ripensata,  nel  senso  che  io  mi

domando poi, ha senso andare a impegnare dei fonti, dei

soldi per poi ritrovarsi, magari, dopo un mese nella stessa

situazione?  Tenendo  conto  che  è  un'area  non  vigilata,

abbandonata, senza, appunto, videosorveglianza, cioè quanti

avrebbero  a  lasciare  l'auto  lì  con  il  dubbio  di  non

ritrovarla,  magari,  quando  tornano  la  sera  dall’impegno

lavorativo  in  centro,  quindi  a  queste  domande  bisogna

rispondere,  cioè  credo  che  questa  interpellanza  non  sia

soltanto  relativa  alla  manutenzione,  ma  è  destinata  a

capire cosa si vuol fare di quell'area, nei suoi colloqui

che  immagino  avrà  in  maniera  fissa  con  il  Sindaco,  noi

vogliamo  cercare  di  capire  che  destino  avrà  questo

parcheggio  di  scambio?  Quanta  gente  oggi  frequenta  il

parcheggio e quanta gente prende il treno? Perché se non è

un servizio più utilizzato a questo punto si mettono New

Jersey, si chiude l'area e almeno diventa sicura nel senso

che nessuno ci va a cadere o a essere rapinato perché mi

sembra  che  ad  oggi  più  che  parcheggio  di  scambio,  là

avvengano  scambi  di  qualsiasi  altro  tipo,  ma  non  di

parcheggi,  insomma,  quindi  a  questo  punto  o  si  investe

nella volontà di ripristinare l'area a quella che era la
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sua  funzione originaria  oppure per  un problema  anche di

sicurezza  forse  sarebbe  meglio  transennarla  e  ripensarla

per  farne  altro  in  futuro,  quindi  lo  stimolo  che  viene

dall’interpellanza oltre che alla manutenzione immediata,

ripeto che lascia il tempo che trova perché magari nel giro

di qualche settimana poi si ritorna al punto di partenza, è

uno  stimolo  a  interpellare  chi  prende  le  decisioni  in

questa Città, appunto il Sindaco, per capire, numeri alla

mano, quanta gente oggi usufruisce di questo servizio, se

si intende continuare, quindi segnalare meglio l’esistenza

del  parcheggio,  incentivarne  l'utilizzo,  rendere  la  zona

più  fruibile  oppure  se  non  è  più  una  priorità

dell'Amministrazione,  se ne  prende atto  e ripeto,  si fa

qualcos’altro che può essere anche più soddisfacente per il

Municipi. Grazie.

Presidente

Consigliere  Colapietro,  io  le  posso  dire  quello  che,

diciamo,  penso  io  perché  ovviamente  non  è  che  possiamo

prevedere troppo quello che succederà, diciamo, nel futuro.

Per il momento le posso dire che quello non un Park and

Ride, ma è previsto ed è realizzato come un parcheggio di

scambio ed è in prossimità di una Stazione di Mungivacca

che obbiettivamente oggi viene utilizzata molto poco, ma

quel parcheggio di scambio ed il fatto che non sia un Park

and Ride rendere difficile andare a individuare il numero
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delle utenze perché non è chiuso, è un parcheggio pubblico

assolutamente  aperto  e  non  seguito  da  una  navetta  come

invece avviene per il Park and Ride, quel parcheggio di

scambio, a mio avviso, risulterà molto utile a breve quando

Ferrovie dello Stato realizzerà la nuova Stazione prevista

alle  spalle  dell’Executive  Center,  come  noto  vi  è  un

progetto  nel  corso  di  realizzazione,  nel  corso  di

realizzazione alle spalle dell’Executive Center dove sarà

realizzata  una  nuova  stazione  con  un  parcheggio  e

chiaramente quel parcheggio che sarà poco prima rispetto a

quello  di  nuova  realizzazione,  potrà  essere  adibito,

effettivamente, al parcheggio di scambio effettivo o a un

parco generale perché tutto il traffico ferroviario, come

voi ben sapete, si andrà a spostare su quella direttrice,

binari  come  noto,  i  binari  di  Ferrovie  dello  Stato  non

correranno  più  paralleli  al  mare,  ma  scenderanno  giù,

parallelamente  a  Via  Amendola,  quindi  a  mio  avviso,

contrariamente  a  quello  che  ha  detto  lei,  a  breve  quel

parcheggio potrà risultare estremamente importante per la

nostra Città, però, le ripeto, sono ipotesi, nel senso che

è quello che io penso che possa succedere, bisogna capire

poi  quali  sono  effettivamente  i  tempi  di  realizzazione,

cosa andrà a succedere nell’immediato futuro, è difficile

poterlo dire oggi con certezza. Va bene? 

Vuole che le faccia una previsione? Io non ho la sfera di

cristallo.
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Consigliere Colapietro 

No, no, Presidente. (Interventi sovrapposti).

Presidente

Colapietro, qual è la domanda? 

Consigliere Colapietro 

Presidente, non ho affermato niente, io le ho solo detto di

documentarsi e di interagire con il Sindaco per capire ad

oggi… (interventi sovrapposti).

Presidente

Nel senso che esiste un progetto di Ferrovie dello Stato

che però non ha ancora avuto attuazione, che altro le posso

dire? Che altro le posso dire?

Consigliere Colapietro 

No,  pensare,  si  può  dare  il  parcheggio  in  gestione

all’Amtab,  si  può  parlare  con  l’Ikea  per  capire  se  lo

vogliono  prendere  loro,  cioè  evitare  soltanto  che  si

facciano scambi illeciti piuttosto che scambi di gente che

deve parcheggiare e prendere il treno, questa è soltanto la

mia affermazione, non ho affermato altro, non ho neanch’io

la palla, la sfera magica per capire cosa succederà.
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Presidente

Ha  un  concetto  molto  diverso  dall’interpellanza,  è  una

proposta di diverso utilizzo del parcheggio, la formalizzi,

la formalizzi e potrà essere preso in considerazione, ma

non  dal  Municipio  2  bensì  dall’Amministrazione  o

dall’Amtab, noi questo non lo possiamo fare.

Consigliere Colapietro 

Va  beh, Presidente,  prendiamo atto  che noi  non possiamo

fare niente, quindi abbiamo fatto un'interpellanza a vuoto,

lasciamo l'area come sta, lasciamola crepare.

Presidente 

(Audio del Presidente disturbato), non rientra proprio, non

è manco previsto tra le nostre funzioni dal Regolamento del

decentramento.

Consigliere Colapietro 

Lasciamo lo sfacelo, va bene. Grazie.

Presidente

Ci sono altri interventi? Nessuno.

Alle  ore 17:16  non essendovi  altri Punti  all’Ordine del

Giorno sui quali discutere, dichiaro chiuso il Consiglio. 

Buona serata e arrivederci a tutti.
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Consigliere Abbatescianni

Chiedo  scusa,  Presidente.  Una  domanda  al  Direttore

cortesemente.

Presidente

Chiedo  scusa,  Direttore.  Non  ho  capito  Consigliera

Abbatescianni.

Consigliere Abbatescianni

Avevamo fatto una domanda al Direttore rispetto al fatto

che non è stato ancora pubblicato l'avviso pubblico per la

cultura nel Municipio e siccome iniziamo il 1° luglio con

gli incontri a cielo aperto nell’Orto, avevamo bisogno di

capire come mai dal 11 giugno, dall’11 maggio siamo al 1°

di  giugno,  diciamo,  quest’avviso  non  è  stato  ancora

pubblicato, arriveremo sicuramente fuori data e faremo la

cultura dell'autunno nel Municipio 2, probabilmente.

Presidente

Consigliera  Abbatescianni,  le  sembra  il  Consiglio,  il

momento, il luogo deputato a chiedere questo tipo di cose?

Consigliere Abbatscianni

Assolutamente sì, Presidente perché è giusto che…
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Presidente

Il Direttore si è allontanato già dal Consiglio e io la

invito a mandargli una mail che mi sembra lo strumento più

idoneo  per  chiedere  informazioni  sull’attività  del

Direttore.

Buona serata a tutti e arrivederci.

Alle  ore  17:19  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio municipale del giorno 1° giugno 2021. 
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Direttore 

 

Allora, era assente solo Schirone a questa seduta. 

 

 

Presidente 
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No Direttore, ci sono anche Salemi e Lisco che mi pare che 

sono assenti. 

 
 

Presidente 

 

Alla seduta del 1° giugno? 

 

 

Intervento 

 

Ah no, no, perdonatemi. 

 

 

Presidente 

 

Di quella del 1° giugno stiamo parlando. 

 

 

Intervento 

 

Comunque sono assenti anche ora, quindi non cambia nulla. 

 

 

Direttore 

 

Poniamo in votazione. 

 

 

Presidente 

 

Sì, prego Direttore. 

 

 

Direttore 

 

Contrari? Astenuti? All’unanimità. 

 

 

Presidente



 

 

 

All’unanimità viene approvata anche la proposta di 

deliberazione posta al punto n.5 all’Ordine del Giorno. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

07/04/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 07/04/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 07/04/2022 al 21/04/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 12/05/2022 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 
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